



“2021-Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein”

PROYECTO DE RESOLUCIÓN

La Cámara de Diputados de la Nación...

DECLARA

1. Su rechazo a las declaraciones del presidente Alberto Fernández, quien ejerciendo la presidencia pro t mpore del MERCOSUR y en el marco de la conmemoraci n del 30  Aniversario de su constituci n, invit  a los dem s pa ses miembro “a abandonar el barco” del espacio regional com n.
2. Su preocupaci n por la incapacidad del Presidente para comprender los planteos que hicieron los dem s pa ses miembro, que ha expuesto al pa s a un nuevo papel n internacional y a un mayor debilitamiento de su econom a.
3. La necesidad de revertir el proceso de aislamiento al que el gobierno nacional est  sometiendo al pa s, fuertemente agravado por el retiro argentino del Grupo de Lima, y que nos somete al agravamiento de la crisis econ mica, pol tica y social nacional y nos aleja peligrosamente de las pr cticas democr ticas.



“2021-Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein”

FUNDAMENTOS

Señor presidente:

La firma del Tratado de Asunción en 1991 representó un hito fundacional para la integración regional en América del Sur. El 26 de marzo de 1991 la República Argentina, la República Federativa de Brasil, la República de Paraguay y la República Oriental del Uruguay suscribieron, en la ciudad de Asunción, el tratado para la creación del Mercado Común del Sur (MERCOSUR).

En estos 30 años, el mundo sufrió enormes cambios. Políticamente, se vivió un proceso inédito de democratización que comenzó a mediados de los setenta desde el sur de Europa, se expandió por América Latina y, desde la década de 1990, por el Europa de Este. Si bien estos procesos ampliaron la cantidad de países democráticos, lo cierto fue que con el tiempo muchas de estas democracias mutaron a regímenes híbridos primero y luego en dictaduras plenas, como Venezuela o Nicaragua. Económicamente, el proceso de integración de mercados, de intercambio de bienes y servicios y de circulación de personas crecieron exponencialmente.

Es decir que el mundo se democratizó y se integró mucho más en los planos políticos y económicos. Lamentablemente, no fue el caso de Argentina que, a excepción del periodo 2015-2019, desde inicios del S. XXI profundizó su aislamiento que explica, por ejemplo, la drástica caída de la economía en pandemia, la ausencia de vacunas de primera calidad y las dificultades para relacionarse con el mundo.

La derogación del Decreto 45/2019 que permitía a los argentinos residentes en el exterior votar por correo (como lo hacen en la mayoría de los países del mundo) es otra muestra de este peligroso proceso de aislamiento y un claro retroceso en el ejercicio de los derechos políticos de los ciudadanos reversando una política inclusiva en materia de estos derechos que coarta la relación entre esos argentinos y su país.

La salida del grupo de Lima, diseñado como contrapeso regional a las dictaduras de Venezuela y Nicaragua, es otra muestra del aislamiento al que el gobierno nacional



“2021-Año de Homenaje al Premio Nobel de Medicina Dr. César Milstein”

somete al pueblo argentino y que, además, implica un apoyo explícito a dichas dictaduras. Haber retirado al país del grupo Lima el día de la conmemoración del 45 aniversario del último golpe de estado no es más que una provocación para los países democráticos de la región y un peligroso precedente para nuestro propio país. No puede ser admitida una política exterior que avale dictaduras como miles de desaparecidos, desplazados y exiliados.

En el mismo sentido, la actitud de un sector del gobierno argentino de entorpecer las negociaciones por la deuda externa con los organismos de crédito internacional, amparándose en cuestiones de política doméstica, es la última muestra de la manera en que se busca aislarnos del mundo. Las reiteras mentiras y falacias a las que acuden, como que la deuda es impagable o que sostuvieron una política de desendeudamiento en 2020 son, en realidad, caminos que trazan para mantener al país aislado y, en consecuencia, expuesto a prácticas antidemocráticas, como son los casos de Venezuela y Nicaragua.

La verdadera grieta es entre democracia y autoritarismo, entre integración y aislacionismo y, como nos marca la representación de los ciudadanos que nos acompañaron en las elecciones de 2019 y nuestra propia conciencia, solicito a mis pares acompañen el presente proyecto de declaración que haga ver al gobierno que el aislamiento en el plano internacional es perjudicioso para los argentinos y para el futuro de nuestra democracia.